

Madrid, España, a 21 de octubre de 2015
INAI/157/15

PROPONE COMISIONADO MONTERREY CHEPOV QUE REDES INTERNACIONALES IMPULSEN LA RENDICIÓN DE CUENTAS EN LAS INSTITUCIONES

- **El comisionado del INAI propuso a integrantes de las redes de colaboración internacional, presentes en el Encuentro EUROsociAL 2015, contribuir al objetivo 16 de la Agenda para el Desarrollo Sostenible 2030**
- **Participó en la mesa “Desafío y oportunidades para el trabajo en red: sostenibilidad y metodologías de aprendizaje conjunto”**

El comisionado del INAI, Rosendoevgueni Monterrey Chepov propuso a integrantes de las redes de colaboración internacional presentes en el Encuentro del Programa para la Cohesión Social en América Latina 2015 (EUROsociAL), promover sociedades pacíficas e inclusivas para el desarrollo sostenible, facilitar el acceso a la justicia para todos y construir a todos los niveles instituciones eficaces e inclusivas que rindan cuentas, acciones previstas en el objetivo 16, de la Agenda para el Desarrollo Sostenible 2030.

Al participar en la mesa “Desafío y oportunidades para el trabajo en red: sostenibilidad y metodologías de aprendizaje conjunto”, el comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) hizo diversas propuestas para seguir colaborando en la construcción de un diálogo más estrecho de corte euro-latinoamericano, mediante el trabajo en redes de colaboración internacional.

Monterrey Chepov planteó, por ejemplo, impulsar el intercambio de experiencias entre redes de colaboración para atender problemas multidimensionales y transversales, como la corrupción, el medio ambiente, el desarrollo social, entre otros; así como generar una agenda de prioridades temáticas y un plan de acción.

Aseguró que el trabajo en red es importante porque propicia el intercambio de aprendizajes y de mejores prácticas. Explicó que si bien no hay recetas para atender un problema en un país, sí existen experiencias en otras latitudes que permiten formular acciones para atenderlos.

“Las redes internacionales de colaboración enriquecen la capacidad de co-construcción para atender un tema en particular. Nos hemos dado cuenta que para atender ciertos temas es necesaria la inclusión de los diversos agentes y actores sociales, nacionales e internacionales, que van desde las instituciones gubernamentales, la academia, sociedad civil, hasta el sector privado, este último cada día se encuentra más involucrado en el quehacer social”, subrayó.

Monterrey Chepov agregó que las redes están conformadas en su mayoría por instituciones formales y constituyen canales para la atención de demandas nacionales y, en su caso, internacionales, como la transparencia y el gobierno abierto.

Sin embargo, advirtió la necesidad de establecer canales de comunicación más eficientes y eficaces entre los integrantes de las redes de colaboración internacional, que les permita reaccionar de forma pronta y oportuna a sus necesidades.

Alertó también sobre la falta de financiamiento para ejecutar sus proyectos y actividades, como un problema recurrente al que se enfrentan redes internacionales.

Durante su intervención en esta mesa, el comisionado del INAI expuso la experiencia del Instituto como parte de la Red Iberoamericana de Protección de Datos (RIPD), que actualmente preside y que la integran 22 países: Andorra, Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, España, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Al respecto, señaló que su participación en esa Red ha permitido al Instituto involucrarse en el desarrollo de marcos normativos en la región iberoamericana que garanticen una regulación de avanzada del derecho de protección de datos personales, en un contexto democrático y permitiendo el flujo continuo de datos entre países.

Asimismo, dijo, el INAI se ha beneficiado de estas acciones para proponer regulaciones y normativas a nivel nacional, con los más altos estándares internacionales.

En la mesa, moderada por Ricardo Cospedal, Director de la Fundación CEDDET, participaron Stella Maris Martínez, defensora General de la Nación de Argentina; Gabriel Delpiazzo, presidente del Consejo Ejecutivo de la Unidad de Acceso a la Información Pública de Uruguay; José de la Mata, magistrado, y Ana Femenía, evaluadora Independiente y doctora en Ciencias Políticas y Sociología.